

miércoles 28 de abril de 2021 - 12:00 AM

# ¿Duque reducirá emisiones de gases de invernadero con fracking?

En el 2010 Colombia contaba con 81.4 millones de hectáreas de bosque natural que se extendían sobre el 72% de su territorio

Escuchar este artículo ▶



Columna de  
**Jairo Puente Bruges**

Durante su participación en la reunión Cumbre de Líderes sobre el Clima, convocada por el presidente de Estados Unidos, el presidente Iván Duque señaló que Colombia irá a la 26ª Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP-26, Glasgow, noviembre) con dos compromisos: "El primero, que llegaremos al año 2030 reduciendo en 51% nuestras emisiones de gases efecto invernadero. Y lo segundo, que nos hemos fijado la meta hacia la carbono neutralidad para el año 2050".

Frente al compromiso de reducir las emisiones de gases efecto invernadero, vale la pena reiterar que no resulta coherente este compromiso con las autorizaciones a proyectos piloto de fracking en el Magdalena medio. Uno de los efectos del fracking -entre otros- es la emisión de metano, un poderoso gas de invernadero. En columnas anteriores he citado fuentes acreditadas que confirman estas emisiones durante operaciones normales. Pero, también se han registrado accidentes que multiplican estas emisiones. Por ejemplo, una publicación de Pittsburgh City Paper (17/12/2019) titula: "La explosión de un pozo de fracking a 60 millas de Pittsburgh filtró más metano al aire del que emiten algunos países en un año". "Más metano en el aire que el que emiten las industrias de petróleo y gas de Francia, Noruega y los Países Bajos durante 12 meses".

En el campo de la deforestación, otro factor que agrava el cambio climático, tampoco mejoran las cosas en Colombia. Según Global Forest Watch, una plataforma que le hace seguimiento a los bosques mundiales: "En el 2010 Colombia contaba con 81.4 millones de hectáreas de bosque natural que se extendían sobre el 72% de su territorio". Sin embargo, solo "En 2020 perdió 320.000 hectáreas, lo que equivale a 132 millones de toneladas de dióxido de carbono de emisiones".

Según el Proyecto de Monitoreo de la Amazonia Andina en el 2020 se reportó: "el segundo registro más elevado de pérdida de bosque primario en la Amazonía colombiana, casi 140,000 hectáreas". En el 2019 la pérdida de bosque amazónico fue menos de 100.000 hectáreas. Resulta poco probable que Duque cumpla su promesa de reducir estas emisiones en un país con un nivel vergonzoso de deforestación y un gobierno que apoya proyectos de fracking y poco avanza en la transición energética acordada internacionalmente.

**Autor** Jairo Puente Bruges

Este artículo obedece a la opinión del columnista. Vanguardia Liberal no responde por los puntos de vista que allí se expresen.

## Otras columnas

**Fumigaciones de cultivos ilícitos: ¿ineficientes, costosas y tóxicas?**

**¿Algunos árboles pueden contaminar el aire?**

**Fracking afecta el ambiente y es de dudosa rentabilidad**

**Anomalías locales agravan efectos de caos climático mundial**

## Comentarios

4 comentarios

Escriba su comentario

No soy un robot reCAPTCHA  
Privacidad - Condiciones

**Comentar**

**MICHEL DELGADO CORREDOR** · 18:37

El mentado duq, puede ser enmarcado como el más grande, rubicundo y vistoso mentiroso. ¡Qué tipejo!

Responder Reportar 0 0

**eduardo sarmiento** · 10:21

Eso no es lo más grave. Peor es la intención en la tributaria de gravar con Iva los paneles solares lo cual acarrea la muerte prematura del modelo de generación solar para empresas y hogares.

Responder Reportar 0 0

**edison villafañe gil** · 08:52

Pero señor Jairo ,que podemos esperar de un presidente que no sabe ni por donde camina, en otras partes del mundo dice cosas bonitas ,pero la realidad es que esta acabando con el pais, es tan interezado por el cambio climático que quiere fumigar con glifosfato ,este cerdo hace lo que le digan .

Responder Reportar 0 0

**Libardo Acelas Mejía** · 06:48

Y con el IVA a la gasolina. Remedio para las sábanas, como el impuesto al uso de bolsas de plástico. A propósito ¿Alguien conoce a cuánto asciende el monto recaudado de este impuesto y cómo se ha aplicado?

Responder Reportar 0 0

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

**Vanguardia TV**

**Video: Atacaron las instalaciones del canal RCN en Bogotá**

**Video: Universitario que participaba de la marcha en Neiva, Huila, falleció**

**Ocho horas de cierre completa vía a Bogotá, en San Gil, por Paro Nacional**

## Vanguardia x PYMES Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 ¿Duque reducirá emisiones de gases de invernadero con fracking?